
·谢嘉荣（父：谢小
青 、母 ：宋 妹 子）遗 失
L430141784 号出生证

·肖 清 雅（父 ：肖
军 、母 ：王 盼 ）遗 失
Q430830913 号出生证

·邓 霁 洋（父 ：邓
武 、母 ：张 丽 ）遗 失
K430976333 号出生证

·株洲硬质合金集
团有限公司工会体育
中心遗失 JY343020202
66114 号 食 品 经 营 许
可证副本

·刘文杰（父：刘广
良 、母 ：田 移 志）遗 失
L430110286 号出生证

·郭 美 宏（父 ：郭
有 ，母 ：刘 洁 ）遗 失
L430110118 号出生证

·楚一晗（父：楚硕
成 、母 ：龙 娜 ）遗 失
Q430624878 号出生证

下列证件
声明作废责任编辑：侯德怀 美术编辑：张 武 校对：马晴春

2023年7月8日 星期六 要闻02

素海参
八达小学四5班 张扬

证号：23011000338 指导老师：谭鹭鹭

闻一闻，是哪里飘来一阵香味？原来是四

年五班在开美食品尝会呢！

只见老师像变魔术似的从一个大袋子里

拿出了一盒红色的、一盒蓝色的、一盒黄色的

……这些都是“素海参”，就是用豆腐做成的

海鲜。包装上面写着三个白色的大字“魔芋

爽”，背面印着营养成分表和生产日期之类

的，看包装都感觉很好吃。

还没拆开，从外面都能闻到一股淡淡的橙

子香味和一股辣辣的味道。在外面揉一揉，摸

起来软软的，像是一条一条的。拆开包装，一

看，里面红红的，看起来很辣，我把它们挤出

来，那是一条一条的，在袋子中舞动着它们的

身体，那味道被风吹到了四面八方，空气中弥

漫着一股又辣又香的味道，它们好像在说：“快

来吃我吧，快来吃我吧！”闻得我直流口水。

我迫不及待地咬了一口，那一口味道又

辣又香，我仿佛进入了用豆腐做的海鲜的世

界，我这咬一口，那咬一口，味道简直棒极了。

我这个是微辣的，旁边同学的是特辣的，他们

都 被 辣 得 跳 了 起 来 ，一 直 在 发 出“ 嘶 嘶 嘶

……”的声音。因为好奇，我和同学交换了几

个，辣得我也蹦蹦跳跳的，一股刺激的辣味从

嗓子眼传上来，直冲脑门。

美食品尝会结束了，可大家都还在回味

着刚刚吃的素海参。

父母的爱
茶陵县解放学校（主校）408班 易煊飞
证号：23081750065 指导老师：段君丽

父亲的爱，

像一座山，

把我高高举起。

母亲的爱，

像一阵风，

抚摸我的脸颊。

不管是山一般的父爱，

还是风一般的母爱，

我都陶醉其中。

我的家乡在茶陵，茶陵有许多美丽

的景色：有茶乡花海、茶祖文化公园、茶

陵县工农兵政府旧址纪念馆、茶陵铁犀

……而我最喜欢的便是美丽的云阳山

国家森林公园。

我们来到东门，放眼望去，全部

都是古建筑，仿佛身处古代的宫殿。

密密的大树，像撑开的巨伞，重重叠

叠 的 枝 丫 ，漏 下 斑 斑 点 点 细 碎 的 光

影。山上开满了映山红，红的，粉的，

这儿一丛，那儿一簇。

走到公园一桥这里，你会听到瀑布的

声音，像是打雷又像是下雨。

来到吊桥这边，吊桥摇摇摆摆的，

很不稳。但是只有你站在吊桥上才能

体会到杜甫诗中的“一览众山小”。

过了吊桥我们就来到神龟谷。神

龟谷很窄，只能容一个人单向行走。你

要是把头抬起一点儿，准会撞破额头，

擦伤鼻子。

下来之后便是瀑布了。只见瀑布

从峭壁断崖上飞泻下来，像千百条闪

耀的银链，在山脚下汇成冲击的溪流，

浪花往上抛，形成千万朵盛开的白莲。

这让我想到了李白的“飞流直下三千

尺，疑是银河落九天”。

天色渐渐暗了，太阳公公回家了，

我们也该回家了。要说茶陵是一幅美

丽的画卷，那云阳山无疑是这幅画卷

的点睛之笔。

游云阳山
茶陵县云阳小学四2班 刘芯羽

证号：23082470082 指导老师：胡小芳

游沿江风光带
银海学校1902班 汤士霆

证号：23040120448 指导老师：易赛

入夏了，在一个凉爽的夜晚，妈妈带着我来到沿江风

光带散步。

我们沿着河堤慢慢地走着，迎面吹来了丝丝凉风，舒

适极了。这时候的沿江风光带是热闹的：滑板公园里，一大

群孩子在那里跳着，笑着，乐此不疲地一趟又一趟在滑滑

梯上滑下来，好开心啊！旁边篮球场上的大哥哥们正在挥

洒着汗水，激烈地争夺着每一个球，赛场上不时地传来喝

彩声。再向前走几十步，传来了一阵阵欢快的音乐，原来是

阿姨和奶奶们在跳舞。

顺着前方一眼望去，一桥上面灯火通明。灯光倒映在

江面上，分不清哪是景哪是影。桥下的江水静静地流淌着，

微风在江面上轻轻地拨弄出许多波纹，在灯光的照射下，

泛起闪闪的白光。岸边的垂柳像妈妈的头发，在夜色中轻

轻地摆动着，好像在说着悄悄话。

这就是夜晚的沿江风光带，动与静相互交融又非常和

谐，我开心地享受着这一刻。

夏日的星空
白鹤小学二5班 黄橙橙 证号：23040110810

一棵棵葱绿的大树，一把把凉爽的蒲扇，一块

块甘甜的西瓜，一阵阵欢快的笑声，这就是夏天。

立夏了，太阳也变得火辣起来，还有那清清

亮亮的小河，在太阳的照耀下散发着耀眼的光

芒。再看那粉嫩的荷花，在荷叶的衬托下像一位

亭亭玉立的少女，让我想起了最近学过“接天莲

叶无穷碧，映日荷花别样红”的诗句。

我不仅喜欢夏天太阳下的美景，更喜欢夏

日夜晚的星空。

夜幕降临了，我有了和白天不一样的心情，

吃完晚饭，和妈妈告别了一声，就冲了出去。我

冲过大树，冲过花草，冲过小河，来到了草坪。我

“咚”的一声坐在了草地上，仰起头来望着星空

畅想，看点点光影在地上闪耀。突然我听见一阵

谈话声，我问：“是谁在说话呀？”没有答应，我心

想，可能是我不够大声，我又一次大声地说道：

“是谁在说话呀！”这次有回应了，原来是小星星

们在说话。天上闪烁着一颗颗小星星，它们有时

跳舞，有时唱歌。月亮姐姐悄悄爬上树梢，洒下

皎洁的光芒，调皮的星星们便安静了下来，只剩

下蝉儿们还在不知疲倦地鸣叫。

在我看呆了的时候，传来一阵钟声，该回去

了，我急忙往家走，边走边想：今天晚上怎么这

么奇怪？星星居然会说话！我慢慢地走回了家。

一大早，我便钻出暖和的被窝，穿

好衣服，拉开窗帘，趴在窗台上观察太

阳去了。

刚开始，灰蒙蒙的天空笼罩着大

地，什么都是灰灰的，别说太阳了，连

太阳的影子都没看见。我只好耐心等

待，过了一会，东方出现了一丝亮光，

穿过云层，照亮了房屋的左半边，那温

和的阳光，逐渐扩散，一点儿一点儿的

强烈起来，太阳也在渐渐升高，不一会

儿也从天边露出头来。

太阳越升越高，到了中午，金灿灿

的阳光照亮了每一个角落，这会儿调

皮的太阳已经来到了人们头顶，火辣

辣地烤着人们已大汗淋漓的脸颊，刺

眼的阳光让我睁不开眼，只看到一个

金色圆盘在散发光芒。

黄昏是一天中最美的时候，太阳

正在慢慢下沉，散发出红色的阳光，太

阳旁边是一层彩云，由橘到红，由红到

紫。这时，金色的余晖照在所有东西

上，给这些东西镀了一层金，小狗变成

金色了，屋子变成金色了，我也变成金

色的了。

太阳渐渐下沉，直到夜幕降临。漆

黑的夜里，只有一弯月亮孤独地挂在

天空，发出暗淡的亮光，也许，它是接

替太阳的吧！

日出日落
天台小学1807班 曹子然

证号：23040090259 指导老师：江艳红
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我的学校
白鹤学校X1907班 欧阳子墨

证号：23040410967 指导老师：潘莉

玉米
美的学校2107班 刘心悦 证号：23012490258

株洲西
500千伏输变电工程开工

株洲日报讯（全媒体记者/旷昆红 实习生/张璜） 7月

7日，株洲西500千伏输变电工程在雷打石镇新龙村开工。

市委常委、常务副市长王卫安，国网湖南省电力有

限公司党委委员、副总经理谭军武，株洲高新区党工委

书记、天元区委书记邬凌云出席开工仪式。

该项目动态总投资 12.3亿元，是株洲地区第三座 500

千伏变电站。建成后，将增加株洲电网 100万千瓦供电能

力，促推天元区主干电网正式进入超高压时代，显著改善

株洲电网结构，全面推动株洲市社会经济可持续发展。

王卫安表示，株洲西 500 千伏输变电工程是全市打

造技术先进、安全可靠、经济高效智能电网的重要一环。

目前全省正推进“三大支撑”建设，希望国网湖南省公司

把电网建设融入株洲经济社会发展，融入提升区域竞争

力的过程中，强化最大的要素保障。全市各级各部门将

尽最大的努力、最大的诚意，提供全方位、全过程、全生

命周期的贴心服务，集中力量推动项目建设顺利推进。

全市妇女广场舞大赛启动
株洲日报讯（全媒体记者/何春林） 7 月 7 日下午，

全市妇女广场舞大赛暨全省妇女广场舞大赛株洲选拔

赛启动。

大赛由市妇联、市邮政公司联合主办，各县市区妇

联与邮政分公司承办，主题是“妇邮同行·舞动精彩”，大

赛分县级选拔赛与市级总决赛，将持续至 9月份。

大赛将采取线下比赛与线上风采赛同时进行，各县

市区至少组织一场线下大赛。届时将有 11支参赛队伍聚

集市区，进行市级总决赛。市级总决赛将设立一二三等

奖，分别奖励 5000元、3000元、2000元，并颁发奖牌、证书

以及奖品。优秀队伍将代表我市参加全省总决赛。

作弊器+针孔摄像

4人“老千”团伙
敛财20余万元

株洲日报讯（全媒体记者/贺天鸿） 麻将机内

暗藏玄机，一团伙在短短 1个多月时间，就通过“出

老千”方式敛财 20 余万元。近日，攸县人民法院判

决一起诈骗案，被告人曹某被依法判处有期徒刑 3

年 6 个月，并处罚金 5 万元；同时依法追缴其违法

所得 7.8万余元。

去年 5月底，刘某、罗某、周某（均已被判刑）商

议使用赌博作弊器打麻将赚钱。后刘某在网上联

系被告人曹某购买“飞针”作弊器，商定将作弊设

备安装在攸县某麻将馆，所获利润曹某分三成，刘

某、罗某、周某平分另外七成。

去年 6月初的一天凌晨，罗某、周某负责望风，

刘某和曹某通过技术开锁方式，打开所选定麻将馆

的房门，将作弊器安装到外屋靠窗户的一台麻将机

上，针孔摄像头则安装在麻将机顶部的天花板上。

随后，罗某、周某轮流在安装了作弊设备的麻

将桌上打牌。曹某在后台通过麻将机内的透视设

备以及针孔摄像头，查看各方手上的牌，再通过接

收器和微型耳机告诉罗某和周某如何出牌，从而

控制牌局赢钱。

去年 7月下旬，为提高作弊设备的使用率以及

增强作弊的隐秘性，刘某、罗某、周某等“如法炮

制”，又在另一台麻将机上安装了作弊器。直至去

年 8 月 5 日，周某在使用作弊器打麻将时被牌友现

场发现。

法院审理认为，曹某以非法占有为目的，伙同

他人利用作弊设备控制牌局，骗取财物，数额巨

大，其行为已构成诈骗罪。但曹某骗取的钱款是赌

博中的赌资，应依法予以追缴，不再退赔被害人。

醴陵高中生
参加职业体验

株洲日报讯（全媒体记者/肖捷 通讯员/吴昀）
7 月 5 日，醴陵市优秀民营企业开放日暨高中生职

业体验活动启动。

本次为期 10天的活动，由醴陵市工商联、教育

基金会、陶瓷烟花职业技术学校和醴陵市多家优

秀企业联合举办。237名学生将分组前往湖南陶润

会文化传播有限公司、湖南恒茂高科股份有限公

司、醴陵市妇幼保健院等单位，了解企业文化和生

产流程，进行跟岗体验，并与劳动模范深入交流。

活动期间还将举办“中学生职业生涯规划指导”专

家讲座、成果展示等。

“能够参加这次职业体验活动，不仅能拓展视

野，还能跟紧前辈脚步，学习他们的敬业爱岗精

神。”陶瓷烟花职业技术学校学生田佳说。

市中心医院与中医伤科
医院签订中医专科联盟

株洲日报讯（全媒体记者/刘琼 通讯员/宋玺 杜方江）
7月 7日，市中心医院与市中医伤科医院签订中医专科联

盟，共同推广发展“施氏”传统正骨和药治技术。

享誉三湘的“施氏”正骨是市中医伤科医院的“独门

绝技”，50%以上的骨折患者可通过非手术治疗实现

治愈。

根据联盟合约，市中医伤科医院将委派中医药专

家，通过坐诊、巡诊、义诊、查房、教学和建立临床会诊中

心等形式，协助市中心医院开展中医专科建设和临床合

作。此外，在市中心医院建立“施氏”传统正骨和药治技

术工作站和名中医工作室，通过专科互补、名医互动，推

广中医适宜技术。两家医院还将共同搭建科研协作平

台，实现资源共享互用。

株洲日报讯（全媒体记者/温琳）
日前，CBA（中国男子篮球职业联赛）公

示了参加 2023年选秀的 71名球员名单。

最近在株洲“厂 BA”篮球锦标赛里表现

出色的醴陵伢子张俊杰和北汽外援杨佳

龙在列。

这两名球员都出生于 2000 年 8 月，

由中国大学生体育协会推荐参加选秀。

其中，张俊杰是醴陵市船湾人，身高 1.90

米，体重 85 公斤，目前就读于上海工程

技术大学。他从高中才开始接受正规篮

球训练，但成长相当迅速。司职得分后卫

的他，三分精准，防守顽强，球风飘逸，在

第 23 届 CUBA（中国大学生篮球联赛）

东南赛区场均得到 22.7 分，成为球队头

号得分手，是东南赛区的三分王。此次代

表家乡球队醴陵企业联队征战“厂 BA”，

他用一个又一个三分，以及频频命中关

键球的表现圈粉无数，帮助球队前四轮

小组赛取得三场胜利。

杨 佳 龙 身 高 2.07 米 ，体 重 130 公

斤，就读于华中科技大学。他作为北汽

外 援 征 战 此 次“ 厂 BA”，场 上 司 职 中

锋，是内线“擎天柱”，攻防两端都表现

十分出色，堪称“厂 BA”赛场上的“大

鲨鱼奥尼尔”，率领北京汽车取得小组

赛四连胜。

两名“厂BA”球员将参加CBA选秀

身穿白衣白裤的杨佳龙代表北京汽车征战“厂BA”。球队供图张俊杰在“厂BA”赛场。球员供图

株洲日报讯（全媒体记者/邓伟勇 通
讯员/龙迪） “河道治理好了，汛期我们

也不怕了。”最近，攸县网岭镇兴和村村民

纷 纷 点 赞 人 大 代 表 积 极 履 职 ，办 了 件 大

实事。

原来，兴和村河段一到汛期，极易出现

山体滑坡等灾害，危及附近村民人身、房

屋、稻田及其他财产安全，群众对加强河道

治理的呼声很高。

“因为资金问题，村里解决不了。”3月 6

日，在攸县十八届人大三次会议上，有代表

提出了关于兴和村河道治理的建议，县人

大常委会经审核后，动用 23万元专项资金，

帮助兴和村解决了这一问题。

“有了代表建议办理专项资金，推动建

议从‘纸上’落到‘地上’，我们提建议的积

极性越来越高了。”县人大代表陈三普说。

近年来，攸县人大常委会把办好代表

建议作为回应民生诉求、提升工作水平的

重要抓手，聚焦群众急需但缺少资金支撑

的小项目，创新设立人大代表建议办理专

项资金，县财政每年安排不少于 300万元预

算，专项用于代表建议办理，单个项目补助

原则上不超过 30万元。

如何把有限的钱用在刀刃上？攸县人

大常委会坚持全过程管理理念，严把项目

入口、资金管理、项目建设“三道关口”，确

保专项资金投得准、管得住、用得好。

在项目选择上，聚焦建设资金较少、上

级没有配套项目或资金、建设周期较短、

可以如期完成的群众“小微实事”项目，经

乡镇（街道）上报、县人大常委会联工委初

步遴选、各委办联合调查论证、综合审定

四个环节，由县人大常委会主任会议研究

决定本年度使用专项资金的项目及资金

额度。

专项资金用得好不好，攸县人大常委

会也不当“甩手掌柜”。制定出台考核评价

办法，对办理工作成效显著的单位给予表

彰奖励，并将其作为来年增加专项资金额

度的重要依据；对办理工作较差的单位给

予通报批评，并将办理结果报县委、送县政

府，作为单位评先评优的重要参考。

系列举措下，攸县人大代表建议办结

率和满意率逐年实现“双提高”，有效增强

了人民群众的获得感、幸福感。

攸县设立人大代表建议办理专项资金


